
Fernand Harvey reçoit le Prix du meilleur livre en histoire 
politique 2023 de la Société historique du Canada 

 

 

Fernand Harvey a reçu le Prix du meilleur livre en histoire politique 2023 de 
la Société historique du Canada pour son livre Histoire des politiques 
culturelles au Québec 1855-1976 (Éditions Septentrion) 

Ce prix lui a été remis par le professeur Donald Wright, président de la Société historique 
du Canada, lors de son congrès annuel tenu à l’Université York à Toronto, le 30 mai dernier. 

Créé en 2011, ce prix vient d’être décerné pour la première fois à un ouvrage publié en 
français. Les membres du jury ont sélectionné cet ouvrage avec enthousiasme parmi 
quelque 40 autres soumis provenant de toutes les régions du Canada. 

  



 

 

Prix du meilleur livre en histoire politique 
2023 

Fernand Harvey, Histoire des politiques culturelles au Québec, 1855-
1976 (Septentrion Press, 2022) 

C’est avec conviction que le jury désigne l’étude maîtresse de Fernand 
Harvey, Histoire des politiques culturelles au Québec, 1855-1976, comme 
meilleur livre d’histoire politique canadienne publié en 2022. L’ouvrage est 
ambitieux dans sa couverture chronologique – 120 ans – et il embrasse à la 
fois les contextes changeants et les axes de longue durée. C’est de l’histoire 
administrative, avec les budgets et organigrammes qui balisent le sujet. De 
l’histoire incarnée aussi, qui sait que toute politique a sa source et ses 
retombées dans des personnes : ministres et fonctionnaires, lobbyistes et 
citoyens, journalistes et écrivains, gens d’affaires, artistes de la scène ou de 
l’atelier. L’œuvre du professeur Harvey se démarque par une prose limpide. 
L’iconographie est abondante et évocatrice; la documentation, rigoureuse. 
Enfin, le livre impressionne par sa sérénité historiographique : il recrée l’élan 
accompagnant la création du ministère des Affaires culturelles, en 1961, sans 
négliger les avancées du siècle précédant la Révolution tranquille. Savoir 
faire la part des choses, telle est la marque d’une belle œuvre historique, et 
cette Histoire des politiques culturelles en est assurément une. 

Source : https://cha-shc.ca/fr/prix/  

https://cha-shc.ca/fr/prix/


 

 

Best Book in Political History Prize 
2023 

Fernand Harvey, Histoire des politiques culturelles au Québec, 1855-
1976 (Septentrion Press, 2022) 

It is with conviction that the jury names Fernand Harvey’s masterful 
study, Histoire des politiques culturelles au Québec, 1855-1976, as the best 
book in Canadian political history published in 2022. The book is ambitious 
in its chronological coverage – 120 years – and it embraces both changing 
contexts and long-term axes. It is administrative history, with budgets and 
organization charts that mark out the subject. It is also an embodied history, 
which knows that all politics has its source and its fallout in people: ministers 
and civil servants, lobbyists and citizens, journalists and writers, business 
people, artists on stage or in the studio. Professor Harvey’s work is 
distinguished by its clear prose. The iconography is abundant and evocative; 
the documentation, rigorous. Finally, the book impresses by its 
historiographical serenity: it recreates the impetus accompanying the 
creation of the Ministry of Cultural Affairs in 1961, without neglecting the 
advances of the century preceding the Quiet Revolution. Knowing how to 
balance things out is the mark of a fine historical work, and Histoire des 
politiques culturelles is certainly one of them. 

Source : https://cha-shc.ca/prize-winners/  

https://cha-shc.ca/prize-winners/


 


